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Le Festival de la fiction 
et du documentaire 
politique s’installe à La 

Baule. Cette manifestation a 
été créée par le réalisateur et 
producteur de télévision Jé-
rôme Paoli, qui a notamment 
travaillé pour Canal + et 

pour les émissions de Michel 
Field. Les trois premières 
éditions se sont déroulées à 
Porto-Vecchio en Corse. Ce-
pendant, en raison de la crise 
sanitaire, le festival avait été 
interrompu. Jérôme Paoli, 
qui passe ses vacances à La 

Baule, a proposé à Franck 
Louvrier de l’organiser. Le 
festival est également dirigé 
par Anne Catherine Mendes, 
journaliste, directrice d’un 
mensuel et d’une station de 
radio en Corse.

La manifestation est prési-
dée par le réalisateur et scé-
nariste Gabriel Le Bomin, 
qui est notamment l’auteur 
du film « De Gaulle » avec 
Lambert Wilson et Isabelle 
Carré. Gabriel Le Bomin sou-
haite que ce festival ne soit 
pas fermé et même qu’il soit 
totalement ouvert au public 
baulois. Il a toujours été pas-
sionné par cet univers : « Ce 
qui m’intéresse dans la po-
litique, c’est toute la dimen-
sion romanesque de la poli-
tique et de ceux qui l’incarne. 
Dans l’action politique, 
quelque chose tient du roma-
nesque, avec du récit et sur-

tout le mélange de l’intime et 
de l’épique. » Par exemple, « 
l’histoire qui sera racontée 
du président Macron sera 
profondément romanesque, 
à la fois dans le destin in-
dividuel et les perspectives 
historiques. Dans quelques 
années, quand on racontera 
la conquête du pouvoir, ce 
sera vraiment intéressant, 
d’autant plus que la classe 
politique est confrontée à des 
événements considérables ». 

Pourtant, force est de 
constater que les Français 
s’intéressent de moins en 
moins à la politique. Les 
émissions politiques ne font 
plus guère d’audience et les 
personnalités politiques 
sont moins connues du 
grand public. Gabriel Le Bo-
min explique : « Les figures 
sont moins charismatiques 
qu’à une certaine époque, 

La Baule accueille le Festival de la fiction et du documentaire politique
notamment en raison de la 
parole augmentée par les 
réseaux sociaux. Avant, les 
politiques avaient le champ 
libre pour s’épanouir dans 
leur vision et leur person-
nalité, alors qu’aujourd’hui 
on leur tombe très vite des-
sus à bras raccourcis. J’ai 
tourné avec deux anciens 
présidents de la République 
et tous les anciens premiers 
ministres encore parmi 
nous. Je me rends compte 
que nous avons affaire à 
des gens profondément 
investis. Ce sont des gens 

totalement dévoués à leur 
tâche, avec une dimension 
humaine forte. J’ai fait ces 
films avec le journaliste po-
litique Patrice Duhamel et 
nous avons vraiment ren-
contré des gens courageux 
qui prennent tous les jours 
des coups. C’est peut-être 
pour cela que les person-
nalités émergent moins 
car, comme tout est sous 
contrôle, les politiques sont 
davantage dans la commu-
nication et moins dans la 
spontanéité. »

Gabriel Le Bomin Anne-Catherine Mendes et Jérôme Paoli
























